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Ata da 8ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 2º Período da 2ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 20 de 

setembro de 2022. ________________________ 

 

 

 

Aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois 

mil e vinte e dois, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às 

quatorze horas e dez minutos, a Oitava Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Segundo Período da Segunda Sessão Legislativa da Nona 

Legislatura. / Conforme o registro de chamada, foi constatada a ausência do Vereador Osmar 

Francisco. / Na abertura dos trabalhos, o Edil Ely Escarpini fez a leitura da passagem bíblica. / A 

seguir, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: 

Projeto de Lei: 95/2022 – Ely Escarpini. Indicações: 4119, 4120, 4121, 4122, 4123 e 4124/2022 

– Adriano Pereira Verediano; 4077 e 4095/2022 – Alexandre Andreza Macedo; 4054, 4055, 4056, 

4074 e 4075/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 4048, 4049, 4065, 4066, 4067, 4117 e 4118/2022 – 

Allan Albert Lourenço Ferreira; 4106, 4107, 4108, 4109 e 4110/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 

4068, 4070 e 4071/2022 – Brás Zagotto; 4031, 4032, 4033, 4034, 4058 e 4059/2022 – Diogo 

Pereira Lube; 4072 e 4076/2022 – Ely Escarpini; 4035, 4057, 4060, 4061, 4078, 4079, 4080, 4091, 

4092, 4093 e 4094/2022 – Evandro Miranda; 4073, 4113, 4114 e 4115/2022 – José Carlos Corrêa 

Cardoso Júnior; 4050, 4051, 4052, 4053, 4062, 4063 e 4064/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 

4040, 4044, 4045 e 4046/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira; 4036, 4037, 4038, 4039, 4041, 4042, 

4043, 4081, 4082, 4083, 4084, 4087, 4088, 4089 e 4090/2022 – Osmar Francisco; 4069, 4085 e 

4116/2022 – Paulo Grola; 4086/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 4047, 4111 e 4112/2022 – 

Rodrigo Sandi; 4030/2022 – Sandro Dellabella Ferreira; 4096, 4097, 4098, 4099, 4100, 4101, 4102, 

4103, 4104 e 4105/2022 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Pedidos de Informação: 

116/2022 – Adriano Pereira Verediano; 113 e 114/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 

115/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; Votos de Congratulação: 1304/2022 – Evandro Miranda; 

1303, 1306, 1307, 1308, 1309, 1310, 1311, 1312, 1313, 1314, 1315, 1316, 1317, 1318, 1319, 1320, 

1321, 1322, 1323, 1324, 1325, 1326, 1327, 1328, 1329, 1330, 1331, 1332, 1333, 1334, 1335 e 

1336/2022 – Osmar Francisco; 1305/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Pesar: 80/2022 – 

Marcelo Fávero de Oliveira. Veto: 17/2022 – Poder Executivo. Projetos de Decreto Legislativo: 

400/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 413, 414, 415 e 416/2022 – Diogo Pereira Lube; 402, 

403 e 405/2022 – Evandro Miranda; 407/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 409, 410, 411 e 

412/2022 – Leonardo Pinheiro Dutra; 404 e 406/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira; 408/2022 – 

Osmar Francisco; 401/2022 – Paulo Grola. / Logo após, o Sr. Paulo Antônio Xavier Bento, Gerente 

do Setor de Educação de Trânsito – Secretaria Municipal de Urbanismo, Mobilidade e Cidade 

Inteligente, usou a tribuna para falar sobre a Semana Nacional do Trânsito. Registra-se que os 

Vereadores Leonardo Cleiton Camargo, Paulo Grola, Leonardo Pinheiro Dutra, Marcelo Fávero 

de Oliveira, Alexandre Andreza Macedo, Diogo Pereira Lube, Adriano Pereira Verediano, 

Sebastião Ary Corrêa, Paulo Sérgio de Almeida, Allan Albert Lourenço Ferreira e Ely Escarpini 

fizeram comentários e parabenizaram o Sr. Paulo Antônio Xavier Bento pelo trabalho que realiza 

na Gerência de Educação de Trânsito. / Na sequência, passou-se ao Pequeno Expediente, quando 

utilizaram a tribuna os Edis Ely Escarpini e Sebastião Ary Corrêa. / Em seguida, usaram da palavra 

a jovem Luísa Campos Pitanga e a Sra. Mônica Campos Pitanga, representando a ONG Mova-se, 
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no tempo cedido pelos Vereadores Sandro Dellabella Ferreira, Alexandre Valdo Maitan, Alexandre 

Andreza Macedo, Paulo Grola e Leonardo Cleiton Camargo, para falarem sobre o Dia Nacional 

de Luta da Pessoa Portadora de Deficiência. Ressalta-se também que os Edis Leonardo Cleiton 

Camargo, Sebastião Ary Corrêa e Brás Zagotto comentaram a respeito da dificuldade de 

locomoção das pessoas com deficiência em espaços públicos. / Prosseguindo, o Vereador Sandro 

Dellabella Ferreira entregou à Sra. Mônica Campos Pitanga uma homenagem à ONG Mova-se 

pela luta em favor dos deficientes físicos. / Continuando o Pequeno Expediente, utilizaram a 

tribuna os Edis Leonardo Pinheiro Dutra, Adriano Pereira Verediano e Paulo Sérgio de Almeida. / 

Seguindo, teve início o Grande Expediente, ocasião em que usou da palavra o Vereador Paulo 

Grola. / Depois, passou-se ao Horário das Lideranças, quando usaram a tribuna os seguintes 

líderes partidários: Arildo Tomaz Bucker (PDT), Brás Zagotto (Tempo cedido pelo líder do 

Podemos), Sebastião Ary Corrêa (Patriota) e Alexandre Andreza Macedo (PSB). / Dando 

continuidade à Sessão, teve início a Ordem do Dia, sendo acatado pelo Presidente Brás Zagotto 

o pedido do Vereador Evandro Miranda para a inclusão do Projeto de Lei 72/2022 na pauta do dia 

e também à solicitação do Edil Arildo Tomaz Bucker para que o PL 76/2022, de sua autoria, fosse 

retirado da pauta. / A seguir, o Presidente Brás Zagotto ainda acatou o pedido do Vereador Ely 

Escarpini para que os requerimentos e os projetos de decreto legislativo fossem apreciados em 

bloco. / Logo após, foram aprovadas, em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes 

matérias: Requerimentos: 116/2022 – Adriano Pereira Verediano (Requer ao Exmo. Sr. Ramon 

Silveira, Secretário Municipal de Esporte Lazer e Qualidade de Vida, que informe sobre os devidos 

motivos da paralisação das obras da Vila Olímpica, localizada no Bairro São Luiz Gonzaga); 

113/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Requer que sejam solicitadas as seguintes 

informações ao Secretário de Urbanismo, Mobilidade e Cidade Inteligente – SEMURB: 1 – As 

notificações expedidas dentro do processo administrativo das infrações de trânsito municipais 

(notificação de autuação e notificação de penalidade) são postadas com AR para comprovar a 

cientificação do proprietário/infrator? 2 – Em caso de resposta afirmativa à pergunta anterior, como 

é arquivado o AR após o seu retorno? 3 – As decisões da JARI são enviadas ao proprietário/infrator? 

4 – Em caso de resposta afirmativa à pergunta anterior, essas notificações são postadas com AR? 

5 – Por fim, em caso de solicitação desse tipo AR (notificação de infrações de trânsito), por pessoa 

devidamente legitimada ou seu procurador, essa solicitação tem sido atendida?); 114/2022 – José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Requer à Exma. Sra. Lorena Vasques Silveira, Secretária 

Municipal de Administração, as seguintes informações: a – A qual secretaria está vinculado o 

veículo Citroën Jumper M35LH, branco, Placa PPA – 0112, modelo e ano de fabricação 2015; b – 

A listagem com o nome de todos os funcionários/motoristas que fizeram o uso do mesmo nos 

últimos 30 dias); 115/2022 – Leonardo Cleiton Camargo (Requer informação à Sra. Lorena 

Vasques Silveira, Secretária Municipal de Administração – SEMAD, referente a leilão de veículos 

da frota municipal, devido a denúncias que circulam em redes sociais quanto a possíveis 

irregularidades); Enviando Votos de Congratulação: 1304/2022 – Evandro Miranda; 1303, 1306, 

1307, 1308, 1309, 1310, 1311, 1312, 1313, 1314, 1315, 1316, 1317, 1318, 1319, 1320, 1321, 1322, 

1323, 1324, 1325, 1326, 1327, 1328, 1329, 1330, 1331, 1332, 1333, 1334, 1335 e 1336/2022 – 

Osmar Francisco; 1305/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; Projetos de Decreto Legislativo: 

400/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 413, 414, 415 e 416/2022 – Diogo Pereira Lube; 402, 

403 e 405/2022 – Evandro Miranda; 407/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 409, 410, 411 e 

412/2022 – Leonardo Pinheiro Dutra; 404 e 406/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira; 408/2022 – 

Osmar Francisco; 401/2022 – Paulo Grola. / Na sequência, foi aprovado, por unanimidade dos 

presentes, o Projeto de Lei 72/2022 – Poder Executivo (Concede gratuidade aos menores de 05 

(cinco) anos de idade no transporte coletivo do Município de Cachoeiro de Itapemirim). / 
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Prosseguindo, foi colocado em discussão o Veto 14/2022 ao Projeto de Lei 21/2022 – Paulo Grola 

(Institui a Política Municipal de Controle de Natalidade de Cães e Gatos, e dá outras providências). 

/ Paulo Grola: — Pede aos vereadores que derrubem o veto, pois esse projeto não vai gerar custos 

para a Prefeitura, já que o Município tem o Centro de Zoonoses para fazer a castração dos animais. 

Diz que os cachorros que vivem nas ruas fazem muita sujeira. Inclusive conta que, dias atrás, uma 

pessoa de Soturno matou quatro cachorros, mesmo havendo lei que proíbe esse tipo de prática. 

Comenta que, se for feita a castração, em doze, treze anos, não haverá mais animais nas ruas de 

Cachoeiro. Ressalta que os cachorros de rua não valem nada para o ser humano, visto que só 

derrubam latões de lixo e sujam as ruas da cidade. / Posto em votação, o Veto 14/2022 foi 

derrubado por quatorze votos contra dois do plenário. Votaram a favor: Arildo Tomaz Bucker e 

Paulo Sérgio de Almeida; votaram contra: Adriano Pereira Verediano, Alexandre Andreza 

Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Diogo Pereira Lube, Ely Escarpini, Evandro Miranda, José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Leonardo Cleiton Camargo, Leonardo Pinheiro Dutra, Marcelo 

Fávero de Oliveira, Paulo Grola, Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira e Sebastião Ary Corrêa. 

/ Seguem justificativas de voto: / Paulo Grola: ⸻ Agradece aos vereadores por terem derrubado 

o veto. / Arildo Tomaz Bucker: ⸻ Diz que os colegas estão brincando de ser vereadores. / Diogo 

Pereira Lube: ⸻ Registra que votou contra o veto para prestigiar o colega, mas tem ciência de 

que será feita uma ADIN para derrubar o projeto. Declara que não concorda com parte da fala do 

Vereador Paulo Grola, porque gosta de cachorros e acredita que todos devem ser cuidados, até 

mesmo com a oferta de mais abrigos para os animais. Menciona que o controle de natalidade é 

uma boa ideia e deve ser feito, até para evitar que os animais de rua sofram maus-tratos. / 

Leonardo Cleiton Camargo: ⸻ Concorda com o companheiro Arildo de que há alguns colegas 

que brincam de ser vereadores. / Sebastião Ary Corrêa: ⸻ Fala da importância do projeto do 

colega Paulo Grola para as pessoas que cuidam dos animais de rua, as quais sempre procuram a 

Prefeitura para pedir ajuda. Com relação à ironia das palavras dos colegas Arildo e Léo Camargo, 

frisa que ninguém está na Câmara brincando de ser vereador, e sim fazendo projeto sérios, 

cuidando da sociedade e denunciando quando necessário. Deixa claro que não brinca de ser 

vereador. Pede aos colegas Arildo e Léo Camargo que se retratem com os demais vereadores, pois 

a fala deles foi cruel. / Alexandre Andreza Macedo: ⸻ Pergunta se essas falas estão registradas 

em ata e ele mesmo responde que sim. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, 

lavrada e assinada por Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. ____________ 
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